

# 学校だより

明るく 元気に たくましく

平成23年11月30日発行

広島市立広島特別支援学校 校長 中尾 秀行

TEL 082-245-0304

FAX 082-245-0349

E-mail : [yougo-s@e.city.hiroshima.jp](mailto:yougo-s@e.city.hiroshima.jp)

ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>



高2「紙粘土で明かりを楽しもう」  
ペットボトルが大変身！

## □ はじめに

急に冷え込み始め、今年の秋は短かったという感じがいたします。冬支度はお済でいらっしゃいますか。

ところで、このところ地震がよく起きていますが、御自宅は大丈夫でしょうか。学校では直ちに校舎を回り、落下物等がないか安全点検を実施いたしました。幸いにも異常はありませんでした。東日本大震災のことが昨日のこのように思い浮かんでまいりました。一日も早い復興をお祈りします。

気になる新校舎の進捗状況ですが、関係者からは順調に工事が進んでいると伺っています。移転・開校まであと9か月、着々と工事が進み姿を変えていく校舎を見て、期待に胸を膨らませると同時に、緊迫感も徐々に高まってまいりました。児童生徒が新しい生活環境に一日も早く適応できるよう、新校舎の映像を見たり、校外学習で現地に出掛けたりするなど、児童生徒にとって具体的で分かりやすい取組を進めているところです。

2学期も残り少なくなり、学校はまとめの時期に入ります。今後、インフルエンザの流行も懸念される場所ですが、学校も御家庭も健康管理には十分に留意したいものです。

## □ 施設・他校種等訪問参観研修

11月7日(月)と25日(金)に、広島市教育センター主催の施設・他校種等訪問参観研修会が本校で開催されました。今年度、本市に採用になった205名の先生方が、個に応じた教育や特別支援教育の現状についての理解を深める目的で、二日間に分かれて来校されました。各学級等での授業体験の後、私の講話や広島市教育委員会特別支援教育課の山領勲指導主事の講義がありました。私は、「相手の心を受け止め、大切に。」この気持ちこそが「想う」ということであり、「想」という漢字の意味を説きながら、子どもとのコミュニケーションや保護者との信頼関係の確立、求められる教職員像として根本的・普遍的に大事にしなければならないことなどについて話をしました。初任者の先生方が各学校に戻られ、是非本校での研修を生かしていただきたい、そしていずれの日にか新設校で共に実践する教員が生まれて欲しいと切に願いました。



校長講話を真剣に聴く初任者の先生方



小学部1年生と一緒に

## □ 第18回文化祭

11月11日(金)、12日(土)に開催しました第18回文化祭には、広島市教育長 尾形完治様、教育次長 塩出芳文様、学校教育部部長 荒木靖昌様、指導担当部長 砂原文男様、広島大学教育学部教授 木船憲幸様をはじめ、多くの御来賓や保護者の皆様、卒業生、交流校の児童生徒、地域の皆様方などに御来校いただきました。この地で行う最後の文化祭に、これまでで一番多い、二日間で1,200名を超える来校者があり、今年度も盛会裏に終わることができました。御来校くださいました皆様方に心から感謝申し上げます。この度の文化祭、皆様はどのような御感想をおもちになられたでしょうか。私は、昨年度も作品展示が質の高いものであったとの感想をもちましたが、今年度は更にグレイドアップし、また、高等部の作業学習の取組の成果だと思っております。それぞれの作業種目の製品の質が高まったとの感想をもちました。来年度は新設校での初めての文化祭となりますが、更に期待が高まります。



真剣に作品を御覧になる  
尾形教育長様と砂原指導担当部長様



おもてなしの心で  
「いらっしゃいませ！」



文化祭といえば 恐竜君  
「文化祭が始まるよ」



訪問学級の堀江衛君も  
いっしょに文化祭を楽しみました



むしむし3パで カーニバル  
小学部3年



はらっぱだいこ  
中学部3年



天使のハーモニー  
高等部3年5・6・7・8組



校章応募作品展 新校章決定！

## □ 初任者研修実地指導

11月10日(木)に、小学部第1学年2組の酒井園子教諭の、11月28日(月)に、中学部第3学年2組の藤谷智華教諭の初任者研修実地指導がありました。それぞれ、広島市教育委員会特別支援教育課の柿木昭一郎指導主事、大久保誠指導主事の各先生に、初任者の授業を参観いただき、指導講話をしていただきました。授業改善を行うには、客観的に授業を参観いただき、指導や助言を受け、振り返りを行うことが大切です。初心を忘れることなく教育実践を積み重ね、次の時代の担い手として成長して欲しいと願っています。



国語「イメージを広げよう」酒井教諭



数学「見本と同じ硬貨の選択」藤谷教諭

## □ 制服制定説明会

11月17日(木)、制服取扱業者3社に本校に集まっていただき、制服制定説明会を行いました。制服を制定する旨は既に保護者の皆様にお知らせしておりますが、この度の説明会では、業者選定を行う方法や本校が考える制服のコンセプト、基本的事項(例えば、上着は濃紺色でブレザータイプ等)について、業者に対して説明をさせていただきました。今後、業者には予定価格を含めた提案書を提出していただき、12月22日(木)には、3社によるプレゼンテーションを実施し、選定判断基準に基づいた厳正な審査を行い、取扱業者を決定する予定です。年が明けて1月下旬には、新しい制服を皆様に披露できるよう、準備を進めてまいります。



気合を入れて挨拶をしました

## □ 清掃実技指導

高等部1・2年の校内美化に所属する生徒が、11月24日(木)、第一ビルサービス 営業開発 Hands事業部係長 八房充康様、同事業部 飯田芳幸様を講師にお招きして、「プロから学ぶ校外清掃のポイント」というテーマで清掃実技指導を受けました。12月には校外清掃を行う予定の生徒たちは、階段清掃のポイントや校外清掃のマナー等について真剣にお話を聴きながら、清掃実技に取り組みました。今後とも、より現実的な場面での体験を通し、実践力を育てていきたいと考えます。



真剣に指導を受ける生徒たち

## □ 町内会活動

○ 11月6日(日)、小雨というあいにくの天気となりましたが、今年も大手町三丁目の亥の子祭りが、大手町四丁目の子ども会も加わり、盛大に行われました。本校のロータリーの中にも入っていただき、「繁盛セーイ」の掛け声とともに福石を搗いていただきました。大手町三丁目町内会の黒田英昭会長様、大手町四丁目町内会の吉澤秀雄会長様をはじめ、町内会の皆様の日頃からの御理解と御支援に心から感謝申し上げます。



元気な声で、「繁盛セーイ、繁盛セーイ」

○ 大手町四丁目町内会では、月に1回、夜8時30分から9時まで、子ども会や警察の方も参加され、夜間パトロールが行われています。11月14日(月)、この日は秋の全国火災予防運動期間ということもあって、中区消防署の方も消防自動車とともに来てくださいました。今年度、長年の功績が認められ、パトロール隊の皆さんに松井広島市長より表彰状が授与されました。誠にありがとうございます。



## □ お知らせ

○ 11月8日(金)に、本校は、昨年度に引き続き平成23年度歯科保健優秀校として広島県知事表彰を受けました。また、平成23年度第50回全日本学校歯科保健優良校として、奨励賞もいただきました。児童生徒の歯科保健の向上に対する取組の成果が全国的にも認められたもので、大変光栄なことです。

学校歯科医の上田裕次先生の懇切丁寧な御指導や、広島市教育委員会健康教育課課長 上田典之様をはじめとする教育委員会関係者の皆様の御指導・御支援のお陰であることは言うまでもありません。この場をお借りして厚くお礼を申し上げます。



上田裕次学校歯科医様 上田典之課長様、森岡洋江指導主事様といっしょに

○ 10月22日(土)から24日(月)まで、山口で行われました第11回全国障害者スポーツ大会一般卓球で、見事金メダルを受賞した本校高等部1年生の谷川昂太郎君が11月10日(木)に、広島市教育長 尾形完治様を表敬訪問いたしました。受賞を報告した谷川君に対し、尾形教育長から「見事金メダルを受賞されたことは、大変名誉なことであり、広島市教育委員会の代表として、心からお喜びを申し上げます。」等のお祝いのお言葉をいただきました。これからも、家族や指導者の方への感謝の気持ちを忘れず、競技や勉強を頑張りたいと思います。



尾形完治教育長と敬談する谷川君

○ 保護者の皆様には既に文書で、また本校のホームページでも紹介させていただいておりますが、本校の新しい校章が決まりました。12月22日(木)の2学期の終業式の後、最優秀賞を受賞された、東大阪市の、駒井瞭様をはじめ入賞者の方々をお招きして表彰式を行います。本校の新しい校章が決まったことを全校で喜び合い、受賞された方々に対して心から祝福し感謝の気持ちを表したいと思っております。

